

Diario de Gandía

PERIODICO DEMOCRATICO

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre 3 75 pesetas. — Semestre 7. —
Año 15 50. — Extranjero: el mismo precio,
con aumento del franqueo.

Miércoles 3 Junio de 1885.

ANUNCIOS

Precios convencionales. — Dirigirse al Admi-
nistrador, D. José Aranda.

NUM. 79.

SEDAS PARA COSER A MAQUINA

ÚNICA CLASE

GARANTIDA EN ESPAÑA,
EDUARDO SALINAS

Calle de San Fernando, núms. 35 y 37,
VALENCIA.

Venta al por mayor y menor, con precios espe-
ciales para los compradores al por mayor.

DIARREAS. Véase cuarta plana.

Advertencia.

Rogamos á nuestros suscritores de fuera de es-
ta ciudad que se hallan en descubierto del pago del
trimestre ya vencido, se sirvan verificarlo en sellos
de correo, libranzas de Giro mútuo, ó por cualquier
otro medio fácil, á fin de que podamos formalizar
los asientos de la administración.

Debemos advertir que sin perjuicio de gestionar
el cobro de lo vencido, no consideraremos como
suscritores y dejaremos de enviarle nuestro DIARIO,
á aquellos que antes del 15 del corriente, no hayan
remitido el importe de su respectiva suscripción.

Otra.

Desde la semana próxima destinaremos diaria-
mente una parte del periódico á la publicación
de un Boletín Comercial que comprenderá las
operaciones de compra y venta, el estado de esca-
sez ó abundancia de frutos, la importancia de la
oferta y demanda y la entrada y salida de buques
á la carga.

Para mayor exactitud y extensión de las noticias
rogamos á nuestros suscritores en general, se sir-
van darnos las notas que consideren oportunas,
independientemente de las que nosotros recojere-
mos de nuestro servicio particular.

FUERA CORDONES.

Todavía, á pesar de las gestiones practicadas
por una numerosa comisión valenciana en Madrid,
por los diputados de la provincia y otros persona-
jes políticos, el gobierno sigue en sus trece res-
pecto del mantenimiento de los cordones sanita-
rios. El señor ministro de la Gobernación parece
que tenga en ello empeñada su negra honrilla, co-
mo la tiene seguramente en seguir poniendo tra-
bas é inconvenientes á los trabajos del sábio doc-
tor Ferrán, que tantos, hasta el presente, felices
resultados han estado dando en Alcira y otros pue-
blos ribereños.

Parece que el Sr. Romero Robledo ofrece úni-
camente ensanchar los cordones para irrogar me-
nos perjuicios á los pueblos. ¡Valiente concesión!
Si antes con una valla que comprendiese una es-
trecha región se perjudicaba solamente á esta,
ahora con la nueva promesa, cuya realización
parece no se hará esperar, resultarán perjudi-
cadas soberanamente varias poblaciones impor-
tantísimas, viniendo á resultar un mal sumamen-
te mayor y que acabará de una vez y para siempre
con el bienestar de estas comarcas, sobre las que
ya se cierne la más espantosa de las calamidades:
la miseria.

No hay que hacerse ilusiones: el Sr. Romero
Robledo tiene empeño en sostener su ridículo y
desacreditado sistema y no hay ser humano que le
haga caer en la cuenta de sus extravagancias y ar-
bitrariedades. No le importan seguramente el mal-
estar de esta provincia, la falta de trabajo, la para-
lización de las industrias, el quebranto del comer-
cio y la ruina de las empresas de ferro-carriles,
cuando no trata de acabar con sus estemporáneas
medidas.

Si hoy el acordonamiento ocasiona ya males
sin cuento ¿qué no sucederá si se ensancha y
comprende á una región más importante que la
actual?

Además del descrédito del sistema, una sola
observación bastaría á otro ministro que no fuera
Romero Robledo, para vencer sus escrúpulos y
satisfacer los deseos de la región valenciana, y es
que mientras aquí se nos aprisiona y se nos cohibe
arruinando el comercio y haciendo imposible el
trabajo, aparecen tras esas hileras de soldados que
forman la línea satibaria los mismos casos de esa
enfermedad, que es la que obliga al ministro á to-
nernos encerrados, contra las opiniones de la cien-
cia y contra los deseos de todas las personas sen-
satas.

Por todo eso no nos extrañan las noticias que
estamos recibiendo: varias fábricas importantes
del país, especialmente de esta comarca, se hallan
próximas á cerrarse; en Gandía mismo hace ya
algun tiempo que no funcionan algunas, dejando
sin trabajo á numerosos operarios, que dentro de
poco no tendrán pan que comer y para dar alimento
á sus hijos; el comercio se halla paralizado y próxi-
mo á una crisis espantosa; las pequeñas industrias
desquiciadas y amenazadas de próxima ruina; la
agricultura, principal fuente de riqueza del país,
en lastimoso estado y bajo la presión de no lejano
peligro para la libre extracción de sus productos.
Se ve, en fin, en el horizonte una crisis espantosa
merced á la cual la miseria y la escasez serán el
patrimonio que nos legue el Sr. Romero Robledo
por virtud de un desatentado proceder y de un
sistema absurdo y caprichoso.

¡Abajo, pues, los cordones! Desaparezcan para
siempre y de ese modo veremos reaparecer la vida
que se va extinguiendo de una manera evidente
en las fértiles riberas del Júcar y en los deliciosos
jardines de este valle. Llevemos á todas las esfe-
ras nuestras pretensiones; trabajemos en todas par-
tes y sea nuestra norma lo ocurrido en el Princi-
pado el año último cuando sucedieron los casos de
Barcelona, Tarragona y Gracia. Así evitaremos el
malestar que nos inunda y la más espantosa de las
calamidades.

SOCIEDAD INGLESA.

LOS MINISTROS.

Todos los hombres del ministerio actual se
distinguen por una cualidad eminente.

Lord Granville, el ministro de Negocios extran-
jeros, es esencialmente conciliador. Procura conciliar
á los partidos, y ha establecido nuevos lazos
de unión entre las colonias y la metrópoli, entre
Europa é Inglaterra. Su política es lord Palmerston,
al que imita en muchas cosas.

Es un hombre de mundo en todas las manifes-
taciones de la vida, y se le llama con justicia el

ministro de las buenas formas, y es á la vez políti-
co de corte y hombre de Estado en un salón. Tiene
una palabra dulce y acariciadora que no eleva ja-
más, ni aun para decir las cosas más duras. Mane-
ja la oratoria con afabilidad, é insinúa un sarcas-
mo ó dirige una censura con una cortesía tan per-
fecta, que parece no tiene más misión que ir
derramando balsamo sobre las heridas que abre
la política.

Trata los negocios difíciles con unción, y una
de las cualidades que le han hecho *leader* del par-
tido liberal es su rapidez de acción, esto es, la
prontitud con que se desembara de obstáculos
para llegar á su objeto.

Rinde gran culto á la justicia y es de probada
firmeza de convicciones; de aquí su respetabilidad,
que le dá gran prestigio en la alta Cámara y en el
mundo diplomático.

Su esposa lady Granville, es una gran dama,
demasiado desdenosa, muy seria y que carece por
completo de conversación. Hay que verla las no-
ches de recepción en *Foreign Office*, seria y admi-
rablemente vestida, recibiendo con una ceremo-
niosa reverencia á los centenares de invitados, casi
todos desconocidos, que pasan delante de ella; en-
tonces es cuando desempeña en todo su apogeo su
papel de estatua.

Lord Granville suple en sus recepciones con su
exquisita galantería la frialdad de su esposa.

Lord Derby, el ministro de las Colonias, debe
principalmente su posición á su inmensa fortuna.
Es hábil y trabaja mucho; cuando fué ministro de
Estado pasaba diez horas en la oficina.

—Ahora no trabaja V. tanto, le decían hace poco.
—No, señor, contestó; he sido de los que más
me he afanado para que se disminuyan las horas
de trabajo para el obrero, y quiero dar el ejemplo.

Habla bien, pero es preciso leer sus discursos,
porque su voz no llega á las tribunas. Comen-
zó su carrera política en 1848, y es hombre que
solo sirve para las situaciones normales. Aunque
aliado al partido liberal, al que sirve con lealtad,
tiene mucho de conservador en el fondo y es poco
popular.

Es hombre de método más que de génio; un
gran fisonomista, que no olvida al hombre que ve
una sola vez. No le gusta el talento en los demás,
y desdichado el empleado que sirva á sus órdenes
y demuestre cualidades brillantes que salgan del
nivel ordinario, porque ya se ha labrado su des-
gracia.

Otros detalles: fuma y bebe mucho, y monta
muy mal á caballo. Ha renunciado la Orden de la
Jarretierre.

El marqués de Hartington futuro duque de De-
vonshire, es el ministro de la Guerra.

En Inglaterra se da el caso curioso de que el
ministro de Marina no sea desempeñado por un al-
mirante, ni el de Guerra por un general, ni el de
Estado por un embajador.

Su firmeza, su carácter, la valentía con que ex-
pone sus opiniones le dan cierta influencia, que
crece y, cosa rara, no se extiende. No es orador,
y sus discursos demasiado monótonos, parecen
informes de abogado. Lo que hay en él de notable
se atribuye á su unión no legítima, pero tolerada,
con una célebre duquesa, mujer de superior talen-
to que inspira al marqués todo lo que dice y todo
lo que hace.

Y llegamos ya á una de las figuras más intere-
santes del gabinete, á Sir Carlos Dilke, ó como le
llaman allí, el Gambetta de Inglaterra.

Comenzó su carrera política pronunciando en
los *meetings* calurosos y elocuentes discursos en
favor de la República, y ha ido al gobierno llevan-
do sus ideas radicales en las cuestiones agrarias,
en las de enseñanza, en las de reparación de la
Iglesia y del Estado, y en otras fundamentales.

Dicen sus adversarios que ha hablado muy alto
para inspirar miedo y que procurasen contentarlo
para que callara; pero lo que nadie niega es que
tiene grandes cualidades de hombre de Estado, que
es un político habilísimo, que se crece más cuanto
más sube, y que llegará á ser una de las ilustra-
ciones de Inglaterra.

Ha llegado á ser un diplomático finísimo, y se
citan como modelo sus contestaciones y sus frases.
La suerte, que le ha favorecido siempre, le ha da-
do la benevolencia, que suele ser distintivo de los

color de rosa, es partidario de la paz, libre-pensador y amabilísimo.

Trabajaba mucho, y sobre todo en lo que se refiere á la propaganda de sus ideas. Ha escrito obras notables, como *Greater-Britain*, libro sobre las colonias que es un monumento del ingenio inglés.

Se le recibe bien en el gran mundo; pero tiene el buen gusto de no buscar la aristocracia, aceptando sus invitaciones como una cortesía que dispensa, no como un favor que recibe. Partidario de la cremación ha hecho incinerar el cadáver de su joven esposa para no entregarse el hermoso cuerpo á la descomposición.

Los dioses paganos reconocidos sin duda al que ha rendido culto á las antiguas prácticas, le han recompensado con el amor de juvenil belleza, que romperá pronto los lazos que la sujetan á un tirano (el divorcio está admitido en Inglaterra), para unirse al hombre político que ha empezado á hacer hombres de mundo.

El ministro de comercio Mr. Chamberlain, es un republicano radical de la escuela de Mr. Clemenceau, y al que Gladstone ha dado una cartera para asegurar la mayoría que él tiene, y para contar con la benevolencia de un adversario más peligroso en el banco de los diputados que en los Consejos de ministros.

En el partido avanzado no se tiene por una decepción su entrada en el ministerio, ni á nadie se le ha ocurrido llamarle traidor porque ha aceptado la cartera, al contrario; sus antiguos correligionarios le ven con gusto en el ministerio, porque están convencidos de que su presencia allí es una garantía para el sufragio, la separación de la Iglesia y del Estado, y todas las reformas liberales.

Su elocuencia se distingue por apóstrofes duros que parecen golpes de maza, su tono es brusco, y cuando discute parece que riñe. Y sin embargo bajo esta apariencia de ogro se oculta el hombre más amable del mundo. Adora las flores, y con especialidad las orquídeas. Cultiva en una hermosa casa de campo que posee todas sus variedades, y ha llegado á formar la colección más rica de Europa.

El ministro del Interior Mr. Vernon Harcourt, un antiguo periodista conocido por unos notables artículos que firmaba con el pseudónimo de *Historicus*. Su elocuencia tiene mucho de declamatoria y es muy vanidosa. Liberal convencido, tiene alguna influencia en el Parlamento. Es chispeante é ingenioso en la conversación particular; su memoria le proporciona constantemente un buen provisto arsenal de anécdotas; conoce al dedillo la vida pública de todos los hombres políticos de Inglaterra, y es implacable con sus adversarios, á los cuales acribilla su lengua, de la que no se libran tampoco en muchas ocasiones los amigos. Está casado con una americana que le ayuda muy bien á sostener su salón político.

Lord Selborne, ministro de Justicia, presidente de la Cámara Alta, es un hombre de una bondad inmensa y de una virtud austera. Elocuente, erudito, dotado de grandes cualidades, brillaría mucho si no estuviese dominado por una ardiente devoción que le hace apartar las miradas de la tierra para pensar en el cielo.

Lord Roseberry ha obtenido la cartera de Obras públicas por la gratitud inmensa que el jefe del gabinete le debe. Este riquísimo escocés, que ha estado amenazado de ser yerno de la reina, y que ha tenido la suerte de escapar á este peligro, se ha casado con una Rotschild y ha implantado la candidatura de Mr. Gladstone en el Midlothian, por lo cual el primer ministro le vive muy reconocido.

Es partidario decidido y entusiasta de las carreras de caballos; en la Alta Cámara se dió á conocer hace algunos años por un discurso relativo á la cría caballar; pertenece á todos los clubs que se ocupan en ellas y no falta por nada del mundo á ninguna.

Tiene 40 años y le sonríe la fortuna dándole posición social y política, riqueza, honores y dicha. Si como ministro se distingue tanto como caballista, llegará á ser una notabilidad.

Lord Northbrook, el ministro de Marina, es un caballero de la notabilísima familia de los Baring; ha sido virey de las Indias, donde no hizo nada de particular y como ministro solo se distingue por sus brillantes recepciones. Es viudo y tiene una hija encantadora, de una distinción y una gracia exquisita.

El nuevo ministro de Correos Mr. Shan Lefevre es, como orador, uno de los más sólidos campeones del ministerio. Es el que lleva la voz del gobierno en la Cámara de los Lores siempre que hay una cuestión delicada, y allí le miran con respeto por la claridad, sencillez y firmeza de sus argumentos.

Mr. Mundella, ministro de Instrucción Pública, fué de joven un modesto obrero, que ganaba un jornal trabajando en una fábrica: por propios y titánicos esfuerzos que hacen de su carrera una odisea, ha llegado á ser un ministro de mucho mérito, de instrucción sólida, de grandes y provechosas iniciativas, y sobre todo de una honradez y de una pureza que le hacen extraordinariamente simpático.

Por último, Mr. Trevelyan, el sobrino de Ma-

ducado de Lancaster y en el ministerio actual el tipo del hombre necesario. Siempre está dispuesto á hablar sobre todo con gran autoridad. Tiene la pasión de trabajo y el mérito de la actividad provechosa. Habla, escribe, piensa, organiza, interroga, informa, cuida la prensa, está siempre atento en las Cámaras, encuentra para todo soluciones y nunca está ocioso. Es muy sóbrio y fomenta la campaña contra los bebedores de vino, protegiendo mucho las sociedades de templanza.

Tiene ahora 40 años y es considerado como el sucesor de Gladstone en la jefatura del partido liberal.

PRENSA.

Un recorte de nuestro moderado colega *La Unión*, órgano del Sr. Pidal.

«Nadie quiere la coalición porque era un peligro para la Iglesia y para la patria, y que en último resultado, había de ser también un obstáculo para dejar satisfechas las ambiciones de muchos políticos, porque solo hay ocho ministerios, y entre los conciliados habría cuarenta ó cincuenta lo menos con aspiraciones á ser ministros.»

Para lo que la conciliación era y será un peligro es para los amigos del Sr. Pidal, que en testimonio de consecuencia tienen encendida una vela á San Miguel y otra al diablo.

Eso de ambición quédese para los conservadores que por ambicionar, ambicionan, y por no poder recogerla tratan de oscurecerla, la gloria del Dr. Ferrán.

No tienen desperdicio las siguientes líneas de nuestro apreciable colega *El Progreso*:

«Cuando existen probabilidades de que la conciliación fuera un hecho, reaparecen antiguas preocupaciones, tanto más alarmantes, cuando menos sospechadas, como si importase arrojar al agua el lastre democrático para navegar con felicidad por los cortos mares de la esperanza. Alejar de vosotros, liberales, las sospechas que despiertan vuestras modernas alianzas, os cuesta el abandono de las simpatías que os habeis conquistado, y no compensa las probabilidades quiméricas que podáis ganar de arribar á puerto seguro, la pérdida de fuerzas de que os priva vuestra conducta palaciega.»

Algo hay en efecto de palaciego en la conducta que está observando el Sr. Sagasta.

Pero creemos que se arrepentirá y volverá al redil.

Otro recorte del casi presbítero colega *La Unión*:

«Antes de ahora lo hemos dicho y no nos duele el repetirlo. Condenamos y reprobamos todo lo que sea espíritu secularizador, y solo en el sentido que la Iglesia acepta los males que no puede evitar ó impedir, aceptamos la hipótesis existente. De aquí que debiendo preferir entre dos males inevitables el menor, entre el Sr. Sagasta con su programa simplemente liberal, y el Sr. Sagasta con la Constitución del 69, preferimos aquel á éste.»

La Iglesia acepta los males que no puede evitar; esos males los producen los gobiernos que decretan secularizaciones y rompen las regalías de la Iglesia. Entre esos gobiernos se halla el que preside D. Antonio Cánovas. De él es miembro importante y casi casi inspirador el Sr. Pidal, director y propietario de *La Unión* y.... nada, saquen ustedes, si pueden, la consecuencia.

Allá vá otro párrafo del mismo mestizo y secularizado periódico:

«Quizás el Sr. Sagasta no se ha movido á romper los tratos para la coalición por móviles tan elevados; quizás la coalición se ha roto por meras cuestiones personales, por algún disgusto de familia y aun por menos quizás; pero sea de esto lo que fuere, debemos felicitarnos, y nos felicitamos, de que los tratos se hayan roto, desapareciendo así los peligros que estos tratos envolvían para la Iglesia y la patria.»

Y dale con los peligros!
Si ya sabemos que el Sr. Pidal vive de milagro. Pues nada, estimado colega, que se la vaya tragando. Sus días están contados sin que por eso ni la patria ni la Iglesia tengan quebranto alguno. La primera no puede estar peor de lo que está hoy, aun cuando vinieran los tiempos más calamitosos imaginables; y la segunda no puede tener menos libertad é independencia de la que tiene. Tendrá la que le corresponda y merezca.

NOTICIAS GENERALES.

De nuestro colega *El Eco de la Provincia*, que

se publica en Tarragona, copiamos las siguientes líneas:

«Anteayer llegó á esta capital el señor Aleu, inspector especial de policía, y que viene trabajando en el descubrimiento del horroroso crimen de Barcelona, en el que se asesinó á un recaudador del Banco.»

Conocíamos la presencia del señor Aleu en Tarragona, y como es natural, nos abstuvimos de hacerlo público, pues podríamos con esto cometer alguna imprudencia. El señor Aleu traía instrucciones y antecedentes, y abrigaba grandes esperanzas de dar aquí un golpe decisivo. Se recordará que la letra de cambio que fué causa é instrumento principal del crimen, había sido negociada en Tarragona, en la sucursal del Banco. Esto era un hilo y un dato de gran valor, aunque se ofrecían grandes dificultades en averiguar quién ó quiénes habían presentado al descuento aquel documento. Sin embargo, y después de mil y mil peripecias, el señor Aleu dió ayer con el que endosó la citada letra, y el cual, según se nos refiere, ha sido reconocido por todos los empleados del Banco.

Esta captura significa tanto como tener la clave del crimen, y es de esperar que ya con tan precioso rastreo no ha de tardarse en completar la obra, dejando á la justicia que aplique su inflexible fallo á los autores de tan salvaje atentado.

Y ya que tenemos este asunto entre manos, aún diremos más; diremos que oportunamente se escribirá un folleto ó libro sobre todos los antecedentes, trabajos de averiguación, complicaciones y alcances, etc., que encierra el ya citado robo y asesinato; libro llamado á despertar grandemente la atención y á causar sensación profunda por las declaraciones y descubrimientos que en él entendemos que se hacen.»

Ha desaparecido de Santander, llevándose una respetable suma, que pertenece á una señora viuda, un neo muy conocido en aquella ciudad.

Decíase en Barcelona que á un recaudador de contribuciones del Banco de España le habían robado en Tarrasa 25.000 duros. Hablábase también de haber sido hallado en su casa, fuertemente maniatado un vecino de Vendrell, también recaudador de contribuciones, á quien robaron 12 ó 14 mil duros, ignorándose si se trata de dos robos distintos y simultáneos, ó de uno solo referido de dos maneras distintas.

Lo que parece cierto es que los fondos procedían de la recaudación de Sabadell; que, hallándose enfermo el recaudador, quedaron encargadas otras dos personas de conducirlos á Barcelona, y que, al llegar manifestaron haberse dejado olvidados los 23.000 duros en el coche del ferrocarril, habiendo sido infructuosos los trabajos para su hallazgo, por lo que se han hecho algunas prisiones.

Ampliando la noticia del crimen cometido el sábado en Reus, que por el telégrafo anticipó nuestro corresponsal, dice el *Diario* que después de haber cruzado por el paso á nivel de la carretera de San Ramón el tren de Barcelona, que pasa á las cuatro y media, se presentó en la casilla de aquel punto un tal Antonio Gavaldá, y hallando sola á la mujer del guarda, cerró la puerta por dentro y le expuso sus lúbricos deseos.

La mujer opuso gran resistencia, y Antonio sacó un enorme cuchillo, infiriendo á la infeliz 16 heridas, sin contar las que se infirió ella misma en las manos al querer arrebatar el arma. Después le disparó un tiro, y la detonación atrajo á varios colonos.

Viéndose descubierto el criminal, se disparó dos tiros en la sien, quedando sin esperanzas de vida, lo mismo que su víctima. El agresor es casado, natural de Riudoms y masovero de una casa de campo de las inmediaciones de Reus.

El Campeón, de León, ha oído que en aquella línea férrea existe un puente que ofrece poca seguridad al viajero. Esperaremos detalles para dar la voz de alerta.

En Alcoy han circulado rumores de haberse alborotado el pueblo de Muro, siendo víctimas el alcalde y los médicos. *El Serpis* dá esta noticia, y aunque sin poderla comprobar todavía, conviene en que los ánimos se hallan muy sobrecitados en dicha villa y en que menudeaban las amenazas y los pasquines contra los médicos y el alcalde.

Dice *El Departamento*, de San Fernando: «Se comprende.—Ayer corría por San Fernando la estrambótica noticia de que el día anterior había visitado el arsenal D. Manuel Ruiz Zorrilla.» Y más adelante añade: «Sucede generalmente que se sueña con lo último que se piensa antes de morir.»

NOTICIAS LOCALES.

Seis son las barcas que con destino á Barcelona y Mataró, y con cargo de tomates, se despacharon

ayer, habiendo entrado una más catalana también, con igual objeto

Son, por lo tanto, nueve las barcas que ya han cargado, quedando hoy siete en espera de cargo. En interés de los labradores y cosecheros de tomates, volvemos á insistir en la necesidad de que modigieren sus exigencias en lo concerniente al precio, teniendo presente que ni las circunstancias especiales porque ciertas zonas atraviesan, ni el retraso que la hortaliza ha experimentado, ni la demanda de la misma que más se dirige á los puntos productores de Andalucía que á los de nuestro litoral, ni nada favorable en concepto alguno, recomienda firmeza en precios. Por el contrario, aconseja ponerlos en condiciones de que la exportación se realice ventajosamente.

Estamos al pormenor de lo que ocurre, y por eso nos expresamos en los términos espuestos.

La Junta de Sanidad de Valencia, convencida de que el agua de las acequias es el principal y más importante y obligado remolcador del microbio, según las experiencias hechas; y convencida á la vez de que las aguas potables, si no reúnen ciertas y determinadas condiciones son también conductoras de los dichos parásitos animales ó vegetales, pues para el caso es igual, ha procedido á lo que nosotros tuvimos la inoportunidad (asi ha sido calificado por alguien) de aconsejar. Es decir, al exámen y análisis químico de todas las aguas y á la colocación de filtros y otros preservativos allí donde lo ha estimado oportuno.

Sirva, pues, de ejemplo si procede lo hecho por la Junta de Sanidad de Valencia, y conste que nosotros con esta son tres, las veces que hemos advertido la necesidad de hacer aquí algo de lo que la dicha corporación ha hecho en Valencia.

Por de pronto, y supuesto el caso de que en Gandía se descuide ese servicio, como medida de precaución y nada más, volvemos á aconsejar el procedimiento de hervir el agua que hayamos de destinar á satisfacer la sed.

Dicen que dicen, y de ello no tenemos seguridad, que se ha empezado á dibujar en el seno del Ayuntamiento algo de eso que llaman disidencia y que tiene su base en los encontrados juicios que ha merecido el exámen de los presupuestos.

No sabemos lo que habrá de esto. También se murmura que el señor alcalde se ha visto obligado en cumplimiento de su deber, á amonestar á algunos señores concejales que según parece se mostraban algo reacios en asistir á las sesiones.

No creemos haber incurrido en el artículo 472 del Código penal, ni merecido el correctivo que establece el 473. Hacemos esta salvedad al acusador privado de nuestro municipio.

Aun cuando se nos tache de jaquecosos (permítasenos la frase), debemos insistir en interés de la salud pública en recomendar la guerra á muerte á las moscas, ya que no nos podamos librar de ciertos moscardones que tanto y tanto nos atormentan.

Las moscas, prescindiendo de su asquerosidad, son, según está comprobado de un modo indudable y persuasivo, conductores de epidémicos virus, que suelen adherirse á sus patas y á la especie de aguijón, que á semejanza de algunos cazoletos á quienes conocemos mucho, lo introducen en todas partes y muy especialmente en donde hay porquería, podredumbre y miseria.

Guerra de exterminio pues á las moscas, aunque á ello se opusiera la Sociedad protectora de los animales y plantas.

Mañana celebra nuestra Santa Madre Iglesia la solemne fiesta del Santísimo Corpus Christi, en honor del augusto Sacramento instituido por Jesucristo, en la noche memorable de la Cena.

La fiesta de que nos ocupamos debía estar comprendida en las que tienen lugar el Jueves Santo; pero la Iglesia, teniendo en cuenta su solemnidad, ha querido consagrarle un día en el año espresamente.

La procesión, como de costumbre, saldrá de la Colegial á las seis de la tarde, recorriendo la carrera establecida, á cuyo acto asistirán las personas y corporaciones invitadas.

Con tal motivo, mañana no daremos número alguno.

Con el solo y exclusivo objeto de que sirva de gobierno y de antecedente aprovechable, hacemos constar que según carta remitida desde Algemés por el corresponsal del periódico *El Correo* que acompaña á la comisión científica encargada de estudiar los procedimientos profilácticos del doctor Ferrán, los primeros casos sospechosos que tuvieron lugar en aquel pueblo fueron en *arroceros procedentes de Sueca*.

Esto del arroz va picando en historia, y la verdad es que se está mirando con mucha indiferencia.

Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA. San Francisco Caraciolo. La misa y oficio divino son de la solemnidad del Corpus Christi, rito doble primera clase con octava.

Cultos religiosos para mañana.

En la iglesia Colegial á las siete de la mañana misa de renovación con acompañamiento de órgano; y á las ocho y media después de prima y tercia solemnes, misa cantada, basada sobre el *pange lingua*, con sermón que dirá el R. P. Francisco Lumeras de la Escuelas-Pías, durante la cual estará de manifiesto su Divina Magestad.

Por la tarde á las seis, saldrá de la misma iglesia, la s demnisima procesión, con acompañamiento del clero, municipio y demás corporaciones.

En las demás iglesias se celebrará como en los días anteriores el ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús.

Correspondencia particular del DIABLO DE GANDIA.

Sr. Director del DIABLO DE GANDIA.

Madrid 1.º de Junio de 1885.

Muy señor mio: La fusión se impone como al fin y al cabo se imponen sobre las conciencias más rebeldes los grandes pensamientos; y como se abren paso á través del escepticismo mas arraigado las ideas y las concepciones que revisten importancia.

Las cábalas de familia en consorcio premeditado con el maquiavelismo de los estranos, se han tenido que subordinar á la grandeza de la obra comenzada.

Las bases esenciales están admitidas y aceptadas en términos concretos. Los detalles no serán causa de profunda disidencia.

La verdad es que el Sr. Alonso Martínez en esta parte contrariado y mucho aguardaba; y haciendo traición á su seriedad y á su rectitud de carácter, se puede decir que si no engañaba, al menos entretenia al Sr. Montero Rios, obediendo por cuestión de disciplina, las indicaciones de don Práxedes.

Sea que el Sr. Alonso Martínez se haya cansado de esperar, sea que temia que se descubriese el juego, ó sea que el Sr. Sagasta convencido de que allá arriba no puede tener confianza, sin el apoyo de los de abajo, es lo cierto que en 24 horas la fusión ha adelantado extraordinariamente y está á punto de terminarse.

El última toque se dará mañana en la nueva conferencia que han de celebrar los comisionados y en la cual es cosa cierta que se harán mútuas concesiones, en aras de la concordia. Se procurará el acuerdo: pero si por desgracia el diablo metiese de nuevo la pata, y las debilidades, los distingos y los remilgos volviesen á aparecer en la escena, el directorio dará por terminada su misión y las izquierdas todas de la cámara se unirán, dejando al Sr. Sagasta que vaya al centro á buscar en él, lo que se le ha prometido.

Sagasta y Becerra discuten en el salón de conferencias sobre la posibilidad ó imposibilidad de reformar la Contribución del Estado unas Cortes ordinarias y acerca de la robustez y eficacia que puede tener esa reforma; para otras Cortes del mismo género, deduciendo el primero aconsejado por sus temores reformistas, que no es hacedero ese procedimiento, y declarando el segundo que lo es y que llevándose á cabo la reforma por medio de acta adicional, queda el campo libre á todos los partidos y queda abierta la puerta á las modificaciones de cualquier género.

Las conversaciones todas versan hoy sobre la votación recaída en las protestas presentadas respecto á la capacidad de los Sres. Castelar, Moret y Prieto para ser concejales.

El ilustre tribuno, por toda argumentación espuso lo siguiente á favor de su capacidad.

Pago contribución directa, poseo título de doctor, soy catedrático de la primera Universidad de España y por último, he sido ministro de la nación y jefe del Estado, y sin embargo, no puedo ser concejal porque á un escribiente del municipio se le ha ocurrido omitir una e.

El r. Moret presentó en testimonio de su capacidad, certificaciones de la contribución que satisface al Estado y en un arranque de energía concluyó su peroración con las siguientes frases:

«Comigo se ha cometido una infracción de ley por los empleados de esta casa (se refiere al ayuntamiento), los cuales están bajo la acción del Código penal y el ayuntamiento al ampararlos patrocinando delincuentes.»

Ni por esas. En votación nominal fué declarada por 30 votos contra 9 la incapacidad de los señores espresados, los cuales se proponen recurrir en alzada al Consejo de Estado.

El acto estuvo muy concurrido y como V. su-

pondrá el ayuntamiento se componia de los señores nombrados de Real orden, bajo la presidencia del alcalde Sr. Bosch, hechura predilecta del señor Romero Robledo.

Suyo afectísimo.

X.

ALCANCE POSTAL.

Madrid 2 de Junio.

Los periódicos publican telegramas de París, dando cuenta de los funerales de Victor Hugo. La muchedumbre, según el contenido de esos partes, rodeó el Arco de la Estrella. El efecto era imponente. Una multitud inmensa ha desfilaro ante el catafalco, verificándose ese desfile en medio del mayor orden y recojimiento, sin que haya ocurrido ningun incidente notable.

Ocupándose de la cuestión científica palpitante que lo es el procedimiento del Dr. Ferrán, dicen que la comisión oficial ha acordado pedir telegráficamente autorización al ministro de la Gobernación para poder inocular por el método Ferrán, en concepto de experimento, adoptando el líquido atenuado del doctor, una vez comprobada en el la existencia del vírgula.

Es decir, que los individuos de la comisión reconocen ya de un modo indirecto, la eficacia del descubrimiento del ilustre tortosino.

Los periódicos fusionistas declaran que la fórmula de la conciliación entre los liberales dinásticos está ultimada, faltándole solo pequeños retoques que no alterarán su esencia, en la cual están conformes izquierdistas y fusionistas.

Las minorías republicanas han celebrado su anunciada reunión. En ella se ha acordado tomar parte activa en la discusión á que dé lugar el proyecto de Ley, estableciendo una carga de Justicia de 250.000 pesetas anuales á favor de la reina doña Isabel y oponerse á su aprobación.

Con respecto al debate político, se ha acordado esperar á que los monárquicos lo inicien; y en caso de que eso no suceda, provocarlo con acuerdo ó sin acuerdo, según lo aconsejen las circunstancias, de los izquierdistas.

Esto es lo más importante que registran las últimas horas de los periódicos.

ULTIMA HORA.

(SERVICIO TELEGRÁFICO.)

Madrid 3, 3²⁰ tarde.

Las minorías republicanas provocarán el lunes el debate político, de acuerdo con las demás oposiciones.

Madrid 3, 3⁴⁵ tarde.

Los izquierdistas aceptan sin reservas las bases de la unión, propuestas por los señores Alonso Martínez y Montero Rios.

Madrid 3, 3⁵⁰ tarde.

Están aceptadas las bases de la conciliación. Faltan detalles que no inspiran cuidado. Hay disidentes fusionistas que irán á formar centro, con disidentes conservadores.

Madrid 3, 3⁵⁵ tarde.

Los disidentes fusionistas son pocos. Se confía atraerlos de nuevo al acuerdo de todos.

Director propietario: DON SINIBALDO GUTIERREZ.

IMPRESA DE LA VIUDA DE JACINTO ORTS.

TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA ORINA

EL LITOTRIACO y las LIMONADAS GASEOSAS EN POLVO del Dr. Climent.

Mis LIMONADAS GASEOSAS EN POLVO tienen las incomparables ventajas sobre los demás específicos para curar iguales dolencias:
 Es un medicamento cómodo, agradable y el más barato que para la orina se conoce.
 Con su uso se consigue orinar sin dolor.
 Sin dolor también hacen espeler las arenas.
 Hacen orinar á los que padecen estrecheces y mal de piedra, sin necesidad de hacer uso de la sonda.
 Evitan toda operacion en la mayoría de los casos.
 Son un refresco higiénico, no debilitante, útil y apetecible en todas épocas del año.

Son un poderoso ayudante de las digestiones.
 Son compatibles con el uso de otro cualquier preparado ó medicamento que los señores médicos pudieran aconsejar al enfermo.
 Dan mejores resultados que todos los baños minerales naturales, puesto que la dosis y proporción de las sustancias medicamentosas se hallan en ellos en proporción infinitamente mas pequeña que en mis LIMONADAS.
 Y sobre todo, que son medicina, á la par que activa, inocente; así que si en algun caso no fueran de útil aplicación al enfermo, tampoco pueden perjudicarle en ninguna estado de circunstancia.

Frasco de Litotriaco, 6 pesetas.—Caja con 12 limonadas, 2 pesetas en toda España.—Se venden en Gandia: Botica de D. Arcadio Chelvi.—Botica de don Vicente Espinós.—En Albaida, Sr. Sanz.—En Alcoy, Sra. Viuda de Alfonso y Sr. Monllor.—Carcagente Sr. Pallás.—Denia Sr. Comerma y Sr. Millá.—Játiva señor Ventura y Sr. Cucala.—Pego Sr. Pascual.

En Valencia: por mayor y menor, Dr. Climent, calle S. Vicente, 161.

DIARIO DE GANDIA

PERIÓDICO DEMOCRATICO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS DOMINGOS

La empresa, para darle el mayor interés á esta publicación, tiene contratados corresponsales en las primeras poblaciones de España y del extranjero y un servicio telegráfico de la Côte, por medio del cual se conocerán en esta comarca y en todos los pueblos de la Marina los sucesos importantes que puedan suceder en todo el orbe, algunas horas después de haber tenido efecto.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre, 3'75 pesetas.—Semestre 7.—Año 13'50.

Extranjero: el mismo precio, con aumento del franqueo.

Remitidos, anuncios, reclamos y esquelas mortuorias á precios convencionales.
 Dirigirse al Administrador de este periódico, D. José Aranda Comas.



LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros sobre la vida.
 fundada en 1859.

Sucursal autorizada en España por Real Orden de
 10 de Octubre de 1882.

BALANCE

1 Enero 1885.

Capital social.	58.161.925'54 drs.
Asegurado en 1884.	84.877.057'00 »
Total pólizas vigentes	309.409.171'00 »

LA EQUITATIVA no registra en sus libros ninguna reclamación litigiosa.
 LA EQUITATIVA es la única Sociedad de Seguros que expide pólizas indisputables. Estas pólizas se pagan inmediatamente después de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que utilizan otras compañías.
 LA EQUITATIVA reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.
 Delegado en Valencia y Castellón: Ilmo. Sr. D. Facundo de los Rios y Portilla.
 Oficinas de 9 á 2, calle de S. Bult, 29.

ALMACEN DE UTENSILIOS DE ALBAÑILERIA

16, Plaza de Loreto 16.—GANDIA.

En este acreditado establecimiento encontrarán nuestros favorecedores un gran surtido de azulejos de todas clases de las mejores fábricas como la de los Sres. Gastalido, Robert, Valdecabres etc., y á precios muy reducidos.

Se ha recibido un gran surtido de losetas de todos colores y precios de las mejores fábricas de Barcelona. Tenemos en existencia tierra refractaria, Mosaico Nolla, Perlani, Cemento Romano del superior.—Hay obra de talla, de alabastro y de alfarería.—Lápidas mármol.

Nota. Se pueden hacer cuantos encargos se deseen referentes á esta industria.

FARMACIA DE A. CHELVI

Plaza Mayor.—GANDIA.

DIARRÉAS.

No padecerá ninguna clase de diarrea, el que refresque con las limonadas de helenina.

Una caja con 12 limonadas, 4 rs.
 Una limonada 10 céntls. de peseta.

CALLOS.

Remedio infalible para extraer sin dolor ni molestia los callos y durezas de los pies, con el

CALCIDA CHELVI

Su aplicación es cómoda y sencilla y su efecto seguro.

Frasco, 4 reales.

Se halla de venta una
GRAN colección de

FRUTALES

de la mejor calidad.

Dirijirse á

D. JOSÉ RAUSELL

GANDIA.

SOLIDEZ, ELEGANCIA, ECONOMIA.

Teja llana superior á la francesa; Ladrillo inglés perforado, económico, en más de un 50 por 100 en tiempo y materiales; ladrillo comun, etcétera, etc.

Fábrica de San Blas,

OLIVA.

SHIP CHANDLER AGENCIA DE ADUANAS

Y
DESPACHO DE BUQUES

DE MOLL Y COMP.^A

Calle del Puente
DENIA